

Marie de Magdala rencontre le Ressuscité

message de Roselyne Kirrmann, 19 avril 2020

Il se trouve que cette année j'ai vécu la semaine Sainte avec plus d'intensité que l'année passée, peut être à cause ou grâce au confinement. Ce vécu m'a donné envie de poursuivre le chemin de Pâques en me penchant sur les rencontres que Jésus a faites après sa résurrection.

Je vous propose de suivre dans vos Bibles le récit de Marie de Magdala se rendant au sépulcre dans Jean chapitre 20 v 1 à 18.

Pour Jean, Marie de Magdala **est** le premier témoin du tombeau vide, **mais aussi** la première personne à rencontrer Jésus Ressuscité.

Jean nous dit que le dimanche matin, au lever du jour, Marie de Magdala se rend au tombeau. Elle voit tout de suite que la pierre a été roulée, alors elle court annoncer à Pierre et Jean qu'on a enlevé de la tombe ou volé le corps du Seigneur.

Pierre et Jean partent en courant sur les lieux. Jean reste à l'extérieur du sépulcre et voit les linges funéraires par terre. Pierre entre dans le tombeau, voit les linges qui étaient par terre et observe que le linge qui enveloppait la tête de Jésus est roulé à part à sa place.

Après avoir constaté le vide du tombeau, Pierre et Jean sont repartis.

Marie est restée seule devant la tombe. Elle se penche et voit 2 anges.

- Pourquoi, en regardant à l'intérieur du tombeau, Marie ne distingue t-elle pas les linges, comme les deux disciples ?

Probablement parce que la vue des anges occupe toute son attention.

- Cette apparition est si surprenante que leur emplacement est décrit avec précision : les anges sont positionnés exactement là où étaient les pieds et la tête de Jésus, c'est à dire, précisément aux 2 extrémités du corps du Christ.

- Que peut nous apprendre ce détail ?

Dans le premier testament, il y a un texte en Exode 25 qui nous décrit le plan précis du sanctuaire avec tous les objets le composant.

L'objet le plus important du tabernacle, c'est le coffre de l'alliance qui se trouve dans le lieu très saint de la tente de la rencontre.



Le coffre de l'alliance est recouvert d'un couvercle avec 2 anges qui se font face, un à chaque extrémité du couvercle (25 v 17 à 19). Ce couvercle est appelé « propitiatoire », car il est le lieu où le sang des sacrifices est répandu.

Ce terme « propitiatoire » est dérivé d'un verbe qui veut dire « couvrir » mais aussi « expier » ; c'est le sang répandu sur ce couvercle du coffre de l'alliance qui rendait Dieu « propice » c'est à dire favorable au peuple.

Le lieu très saint est complètement dans l'obscurité. Une fois par an, le grand prêtre peut y rentrer avec le sang des sacrifices (Lv 16)

Il me semble que par les deux anges situés aux deux extrémités de l'emplacement du corps de Jésus dans le sépulcre, Jean voulait nous "projeter" le sens profond de l'arche de l'alliance et par là nous révéler que par sa mort, Jésus a "enlevé" le péché du monde...

Revenons dans le jardin...



Les anges rentrent en dialogue avec Marie « Femme, pourquoi pleures-tu ? » À ce moment de l'histoire, Marie pense toujours que le corps de Jésus a été dérobé. Elle se retourne et voit le ressuscité... mais elle ne le reconnaît pas.

Marie ne peut pas voir, ni comprendre ce qui se passe ... parce qu'elle cherche un Jésus mort, elle reste accrochée au Jésus d'hier.

Jésus lui pose la même question que les anges : « femme, pourquoi pleures-tu ? »

Marie est dans la même logique : « si c'est toi qui l'as emporté, dis-moi où tu l'a mis » ...

C'est alors que le ressuscité prononce un nom... son nom : « **Marie** ! ».

L'accent que prend dans sa bouche le nom de Marie ! exprime tout ce qu'elle est pour lui, tout ce qu'il est pour elle.

« Mes brebis écoutent ma voix, je les connais et elles me suivent. » (Jean 10v27)

Marie cherchait le Seigneur, lui, le bon Berger sachant ce qui se passait dans son coeur, appelle sa brebis.

Les yeux de Marie voient... et sa bouche s'ouvre ... pour prononcer la plus courte confession de foi du Nouveau Testament « Rabbouni ! »

En la nommant par son nom, Jésus l'ouvre à la vie. En l'appelant, il l'appelle à ÊTRE, à renaître ... c'est un chemin de conversion.

Et c'est peut être pour nous montrer cette nouvelle naissance que Jean précise qu'en s'écriant «Rabbouni ! », elle se tourna vers Lui (v16)

C'est à l'aube de Pâques que le Ressuscité se manifeste par une parole qui donne la vie, de même qu'à l'aube du monde la Parole créa ... « *Les cieux ont été faits par la parole de l'Éternel, Et toute leur armée par le souffle de sa bouche* » Ps 33v6

Et encore dans Jean 1 « *au commencement était celui qui est la Parole de Dieu. Il était avec Dieu, il était lui-même Dieu. Tout a été créé par lui ; rien de ce qui a été créé n'a été créé sans Lui.* »

Toute à sa joie, Marie de Magdala se précipite vers le Ressuscité, mais il la stoppe dans son élan : « ne me touche pas »... ou... « ne me retiens pas ... »

Marie, premier témoin de la résurrection du Christ, se trouve ici, face à la tentation de retenir le Jésus d'hier, celui qu'elle connaît, celui qu'elle a suivi sur les chemins de Galilée.... Le Maître .

Mais arrêtée dans son élan, elle comprend que le Jésus d'hier est devenu le Christ ressuscité, celui qui est à découvrir.

Car la voie qui mène à la foi n'est pas dans le maintien de ce qui était, mais dans l'ouverture à ce qui vient.

La voix de Jésus, à éveillé le coeur profond de Marie, l'ouvrant sur la Vie.

Maintenant elle peut voir au-delà de ce qu'elle cherchait.

Néanmoins c'est en lui confiant la mission d'aller dire ce qu'elle a vu et entendu, que Jésus la remet debout, ouvrant devant elle un chemin... une mission de témoin : **VA** ! « va trouver mes frères et dis leurs de ma part ... »

Ce que Marie a vécu elle va maintenant le transmettre aux autres, et son message va être entendu, reçu et compris !

Conclusion

En ce lendemain de Pâques, entendons-nous le Ressuscité qui nous appelle ?

Nous laisserons nous surprendre par ce qu'Il veut nous montrer de lui ?

Car comme Il l'a fait avec Marie, Christ désire réveiller nos vies, afin qu'entendant sa Parole, nos regards s'accommodent et que nos yeux s'ouvrent.

Comme elle, nous sommes appelés à faire un demi tour, à nous retourner, pour laisser derrière nous, nos histoires encombrantes.

Comme le linceul est resté dans le tombeau, laissons là aussi nos échecs, nos manques, et tout ce qui nous tire vers le bas.

Car avec le Christ nous sommes ressuscités et il nous appelle maintenant, avec Marie de Magdala, à être témoin de **l'amour fou du Père** pour les Hommes.

Jésus nous confie la mission d'aller dire à nos frères cette Bonne et Belle Nouvelle

LE SEIGNEUR EST VIVANT !
SON PÈRE EST NOTRE PÈRE !
SON DIEU EST NOTRE DIEU !

Je vous invite à écouter le chant « allez vous en sur les places »

*Allez-vous en sur les places et sur les parvis !
Allez-vous en sur les places y chercher mes amis,
Tous mes enfants de lumière qui vivent dans la nuit,
Tous les enfants de mon Père séparés de Lui,
Allez-vous en sur les places
Et soyez mes témoins chaque jour.*

<https://www.youtube.com/watch?v=zGy8MUt3aNU>

<https://www.youtube.com/watch?v=WgKuBYfyh7U>

https://www.youtube.com/watch?v=B1sX_6iffmM